

Was meint »Weltkultur«? Stellen wir uns vor, auf einer bislang unbekanntem Insel würde eine unbekannte Gesellschaft »entdeckt«. Was würde sich in der Folge auf dieser Insel verändern? Unter anderem würden die Inselbewohner zu Staatsbürgern mit den üblichen Rechten erklärt, und bestimmte Kategorien von Bürgern — Kinder, Senioren, Arme — würden unter nationalstaatlichen Schutz gestellt werden. Nationalstaaten entstehen also nicht aus der lokalen Geschichte, sondern als Verwirklichung eines globalen Prinzips, das die Welt durchdringt.